



Az.: 10

Rotenburg (Wümme), 15.04.2009

B e s c h l u s s v o r l a g e N r . : 6 1 2 / 2 0 0 6 - 2 0 1 1

Gremien	Datum	TOP	beschlossen	Bemerkungen
Schulausschuss	21.04.2009			
Verwaltungsausschuss	22.04.2009			
Rat	30.04.2009			

Einrichtung einer integrierten Gesamtschule in Rotenburg (Wümme)

Beschlussvorschlag:

Der Rat beschließt zum 01. August 2010 in eigener Schulträgerschaft eine integrierte Gesamtschule (IGS) aufsteigend ab dem fünften Schuljahr für Rotenburger Kinder einzurichten und damit die bisherige Hauptschule und Realschule aufzugeben. Die IGS soll als Ganztagschule geführt werden. Die Schuljahrgänge fünf bis sieben werden in den Gebäuden der derzeitigen Theodor-Heuss-Schule und die Jahrgänge acht bis zehn in der Realschule beschult.

Begründung:

Nach Aussage von Mitgliedern des Stadtelternrates möchte eine Vielzahl von Eltern in Rotenburg (Wümme) eine integrierte Gesamtschule haben. Die Entwicklung der Schülerzahlen zeigt auf, dass die Hauptschule in den nächsten Jahren einen erheblichen Rückgang an Schülerinnen und Schülern haben wird und aufgrund dessen die Schulentwicklungsplanung in Rotenburg ohnehin einer besonderen Betrachtung unterzogen werden muss.

Die Theodor-Heuss-Schule unterstützt ausdrücklich die Einrichtung einer IGS. Auch die Schulleitung der Realschule unterstützt dieses, da aufgrund der Schülerzahlen selbst eine gute Realschule nicht neben einer Gesamtschule in Rotenburg erfolgreich arbeiten könne. Der Vorstand der Realschule wird in der Sache am 16.04.2009 beraten; das Ergebnis wird unverzüglich mitgeteilt.

Beide Schulleitungen haben für die Einrichtung einer IGS zum 1. August 2010 aufsteigend ab dem fünften Schuljahr ihre grundsätzliche Zustimmung gegeben. Mit der Einrichtung einer IGS werden dann die Hauptschule und Realschule aufgegeben und die IGS kann in den Räumlichkeiten dieser beiden Schulen untergebracht werden. Die Klassen fünf bis sieben werden in der Theodor-Heuss-Schule und die Klassen acht bis zehn in der Realschule untergebracht. So wäre eine Ganztagsbeschulung bei der Einbindung des Theodor-Heuss-Schulgebäudes auch weiterhin zu gewährleisten. Die gymnasiale Oberstufe wird dann weiterhin vom Ratsgymnasium und den Berufsbildenden Schulen abgedeckt.

Die für die Einrichtung der IGS erforderliche Schülerzahl für eine Fünfstufigkeit kann allein aus Rotenburg (Wümme) aufgebracht werden; siehe hierzu die beigefügte Aufstellung.

Der Schulausschuss des Landkreises wird am 28. Mai 2009 über die Einrichtung zusätzlicher Gesamtschulangebote im Landkreis beraten.

Detlef Eichinger

Anlage: Schülerzahlenübersicht